

Echecs et maths !



En mars 2022, la Fédération Française des Echecs (FFE) a obtenu le statut de Fédération délégataire et dans ce cadre, une nouvelle convention a été signée avec le Ministère de l'Education Nationale pour mettre en place un dispositif d'initiation aux échecs sur temps scolaire.

Ce nouveau dispositif qui s'intitule Class'Echecs a pour objectif d'initier 250 000 enfants sur 3 ans. L'initiation se fait sur le temps scolaire par les enseignants intéressés. **En juin dernier, la classe des CE1/CE2 a envoyé sa candidature pour participer à ce dispositif** et ainsi bénéficier gratuitement de kits comprenant des jeux et un échiquier mural.

Objectifs:

- ✓ Amener les élèves à comprendre qu'en apprenant et en jouant aux échecs ils vont chercher, raisonner, travailler la concentration, la réflexion, le calcul, la vision géométrique et que cela peut aider à progresser en mathématiques mais que c'est aussi bénéfique pour tous les apprentissages en classe.
- ✓ En jouant, ils apprendront aussi à expliquer les coups, à argumenter, à coopérer.
- ❖ **Dimension coopérative:** toute la classe doit apprendre ensemble, entraide et coopération pour que tous avancent au même rythme. Pour les élèves sachant déjà jouer, ils aideront les autres et auront des exercices à leur niveau. Les élèves seront la plupart du temps trois par échiquier.
- ❖ **Dimension culturelle:** Le jeu d'échecs un jeu très ancien, environ 1500 ans, joué dans le monde entier, avec les mêmes règles, un sport de l'esprit. L'activité en classe permet d'apprendre une activité pour jouer en famille, ou avec d'autres personnes, d'acquérir une connaissance pour toute la vie.

Les règles d'or aux échecs

- Pièce touchée, pièce à jouer.
- Pièce lâchée pièce jouée.

Respect de l'adversaire :

- Pas de commentaires en jouant, pas de bruit qui peut gêner l'autre.
- En cas de problème, les joueurs adressent leur demande à l'arbitre.



Depuis mi-novembre, les élèves de CE1/CE2 de l'école Roger Salengro de Lewarde s'initient aux échecs chaque mardi après-midi, durant une séance de 45 minutes. Cette séance est très attendue par les élèves qui prennent beaucoup de plaisir à apprendre à jouer au fil des semaines.

Côté enseignants, le programme se compose de 20 séances (voire plus selon les prolongements envisagés) utilisant le jeu d'échecs comme un outil pour développer les compétences des élèves en mathématiques. Toutes les ressources sont mises à disposition des enseignants participant au dispositif via un parcours M@gistère.

En effet, la pratique des échecs contribue à la construction de la personnalité en encourageant l'attention, l'imagination, l'anticipation, le jugement et la confiance en soi. Le jeu d'échecs participe à développer l'apprentissage des règles et le respect d'autrui, et à ce titre participe de l'apprentissage de la citoyenneté.

Alors n'hésitez pas à rejoindre le dispositif Class'Echecs (<https://connect.classechecs.fr/dl/welcome>), nous serions ravis d'organiser des rencontres !

